

Brig-Glis, 16.01.2014

Medienmitteilung

Zukunftsorientierte Lösung für den Bahnhofraum

Der Bahnhofraum Brig/Naters soll sich in den nächsten 10 Jahren zu einem offenen Eingangstor und einer gut organisierten Umsteigeplattform entwickeln. Die Stadtgemeinde Brig-Glis, die Gemeinde Naters, Matterhorn Gotthard Bahn (MGBahn), PostAuto und SBB haben eine entsprechende Absichtserklärung unterzeichnet. Sie beruht auf dem neu erarbeiteten Rahmenplan, der die Grundlage für Grossbauprojekte im Bahnhofraum schafft. Interessierte können sich in den nächsten Tagen an einer Ausstellung über die Bahnhofplanung informieren.

Der Bahnhofplatz in Brig soll frei von Bauten bleiben, die MGBahn wird an ihrem heutigen Standort mit reduzierter Anzahl an Gleisen bleiben und zusammen mit PostAuto unter einem Dach vereint, das Quartier Spitalstrasse städtebaulich an Bedeutung gewinnen und der Übergang nach Naters einen vollwertigen Eingang zum Bahnhof darstellen. Anhand der Resultate aus der Testplanung (Medienmitteilung vom 25.5.2012) haben die Partner in den letzten Monaten die Infrastrukturmassnahmen vertieft geklärt.

Eingeschlagenen Weg gemeinsam gehen

Gemäss Stadtpräsident Louis Ursprung zeigt der erarbeitete Rahmenplan eine realistische, zukunftsorientierte Lösung auf, die Verbesserungen für den Bahnhofraum und alle Partner bringt. „Wir haben unseren Willen bekundet, diesen Weg gemeinsam zu gehen. In einem nächsten Schritt gilt es, die Vertiefungsarbeiten in Angriff zu nehmen.“ Damit der Platz vor dem Bahnhofgebäude künftig als Aufenthaltsraum und Eingangstor funktionieren kann, soll er den Fussgängern und dem Langsamverkehr vorbehalten bleiben. PostAuto und MGBahn legen den Grundstein dafür im Westen des Bahnhofraums. Mit einer zusätzlichen Einfahrtmöglichkeit im Westen will PostAuto die Viktoriastrasse entlasten und Querungen über den Bahnhofplatz reduzieren. Die MGBahn ihrerseits will die westliche Ausfahrt nach Norden verlegen und bietet damit dem Quartier „Spitalstrasse“ eine einmalige städtebauliche Entwicklungschance. Diese und weitere Massnahmen sollen in den nächsten 10 Jahren umgesetzt werden. Der Baubeginn wird im Jahr 2017 angestrebt.

Öffentliche Ausstellung gewährt Einblick

Interessierte erhalten in den nächsten Tagen Einblick in die Geschichte und Zukunft der Bahnhofplanung. Im zukünftigen Tourismusbüro an der Kreuzung Viktoriastrasse-Bahnhofstrasse in Brig informieren Planer und Partner am Freitag, 17.1.2014, von 16.00 bis 20.00 Uhr und am Montag, 20.1.2014, von 14.00 bis 18.00 Uhr über den Rahmenplan und das weitere Vorgehen.

Weitere Informationen

Louis Ursprung, Stadtpräsident Brig-Glis, Telefon: 027 922 41 21

www.rw-oberwallis.ch/bahnhofplanung